

# Haciendas Locales y Fondos Next Generation EU

La capacidad de los Gobiernos Locales para llevar adelante una gestión económica eficaz se ha puesto de manifiesto con reiteración.

El establecimiento de un sistema de financiación local adecuado es una demanda largamente planteada desde la FEMP, que reivindica la capacidad de gestión local también ahora, cuando los Fondos Europeos surgen como solución para financiar proyectos municipales maduros e impulsar la recuperación. Estas cuestiones se abordaron en la Mesa 2 de las Jornadas. La Vicepresidenta Segunda de la FEMP y Alcaldesa de Toledo, Milagros Tolón, fue la encargada de dirigirla, y en su presentación de apertura subrayó el papel activo de los Ayuntamientos, capaces de hacer frente a pandemias y catástrofes y capaces de gestionar ayudas europeas, *“los que pueden garantizar la recuperación”*. En lo relativo a financiación local, abogó por emprender al mismo tiempo la negociación de la normativa reguladora al mismo tiempo que la relativa a la financiación autonómica.

La intervención principal de esta mesa correspondió a Santiago Fernández Muñoz, Jefe de la Unidad de seguimiento del Plan de Recuperación, Transformación y Resiliencia, que, al detallar el contenido del mis-

mo, aseguró que se trata de un plan nuevo y diferente, que supone un cambio radical en lo que respecta a reacción a las crisis. En la explicación en detalle señaló que además cuenta con un nuevo componente de solidaridad y una elevada transferencia de Fondos, así como de un mecanismo diferente al del resto de los fondos europeos.

En el turno de los responsables locales, la primera intervención fue la de María Eugenia Rufino, Alcaldesa de Salobreña, que hizo referencia al aumento de la presencia femenina en la política local durante estos 40 años, y se refirió al complejo escenario de los Ayuntamientos cuando llegó la crisis COVID, en la que los Gobiernos Locales no dudaron en hacer lo necesario. La llegada de los Fondos Next Generation EU y su gran magnitud *“es una buena noticia, pero es preciso el apoyo de las Diputaciones y también de la propia FEMP para los proyectos y el acceso a esos fondos de los pequeños municipios”*.

Juan Bermúdez, Alcalde de Conil, aludió a los Gobiernos Nacionales que no han llegado a afrontar la reforma de la Ley de Bases y la de Haciendas Locales. La pandemia ha demostrado que los Ayuntamientos han sabido utilizar y racionalizar sus recursos, *“y lo hemos hecho con una*

*nota bastante alta”*. *“Si somos capaces de hacerlo en pandemia ¿por qué todavía nos tienen tutelados si somos los más cumplidores?”* se preguntó. Sobre gestión de fondos europeos, lo señaló como un reto, económico y también transformador.

Para el Alcalde de Córdoba, José María Bellido, los objetivos que vienen de Europa -transformación sostenible, evolución digital, ciudades menos contaminantes- son también lo que piden los ciudadanos tras la pandemia, *“y ahora tenemos una oportunidad fantástica que viene con los Fondos europeos”*. Y aquí, reivindicó *“los Ayuntamientos somos necesarios”*, por ser los más ágiles, los que aseguran una gestión más descentralizada. Y, además, *“tenemos proyectos maduros que se adecúan a esos contenidos”*, aseguró, aunque demandó más personal y asesoramiento.

Javier Rodríguez Palacios, Alcalde de Alcalá de Henares y Presidente de la Comisión de Haciendas Locales de la FEMP, y se refirió a la necesidad de salir con fuerza. El volumen de fondos europeos va a suponer un cambio muy importante y que la salida a la crisis va a venir con Europa: *“Dificultades, muchas, pero estamos ante un momento histórico que va a cambiar las ciudades y el país”*.

